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社会·民生

□记者 张晓明 李皓

“最奶气的脸，最霸气的

球！”中国乒乓军团“00后”小

将孙颖莎第一次登上奥运会的

舞台，两次力压日本队最有实

力的运动员之一伊藤美诚，在

东京奥运会上斩获一金一银两

枚奖牌。

5岁结缘乒乓球：
眼睛里全是球儿

2000年11月4日，孙颖莎

出生在石家庄。5岁时，为了让

她锻炼身体，孙颖莎的母亲把

她带到了乒乓球特色学校石家

庄市和平西路小学练习打球。

“孙颖莎刚来练球的时候

差不多刚够到台子，扎着两个

小辫儿，奶甜奶甜的。”8月 7

日，正在石家庄和平西路小学

乒乓球训练中心指导孩子打球

的陈晓琳教练说起孙颖莎，张

口就是夸赞。

“颠球的时候，有的孩子颠

不了几个就去玩了，孙颖莎能

把自己沉浸在里面，不受周围

环境的影响。”陈晓琳告诉记

者，一般的孩子颠两三板就不

颠了，孙颖莎每次都能坚持5

板甚至更多。

“跟谁打都认真，表情看不

出一点厌烦。每次规定的练球

时间结束后，莎莎总是不走，只

要场馆的灯亮着，她就会一直

练。”石家庄市和平西路小学乒

乓球训练中心主任吕钊说，刻

苦加“痴迷”就是孙颖莎练球的

日常。

8岁获得河北省苗
子调赛冠军

天分和努力的加持，让孙

颖莎很快脱颖而出。2007年，

7岁的孙颖莎被选到了和平西

路小学执教高年龄段学员的田

跃祥教练的队伍里，当时她是

年龄最小的队员。

田跃祥介绍，在河北省苗

子调赛中，孙颖莎跟一群比她

大两三岁的选手比赛，获得了

冠军，那一年她刚刚8岁。

“莎莎对自己要求很严格，

有争劲儿、咬劲儿，对每一板都

不放弃，不会乱打一个球。”田

跃祥教练有时候带了一天课会

有些疲惫，但一跟孙颖莎打球，

他就来神了。正是孙颖莎的这

种敢打敢拼、执着不放弃的态

度，让她一路前进。

一路闯关升级变
身“小魔王”

2010年，10岁的孙颖莎因

为在全国少年赛上的出色表现

被选拔进了河北省队。

“我从来没有见过像她这

样的运动员。”在孙颖莎省队

教练杨广弟印象中，她虽然

在队里年龄最小，但练习最

为刻苦。

生活里除了乒乓球还是乒

乓球，在集训一个月后，孙颖莎

就牢牢占稳了第一名的位子。

可即便是这般刻苦训练，

孙颖莎从省队到国家队的进阶

之路依然艰辛。

2014年全国少年乒乓球

锦标赛上，孙颖莎意气风发，却

意外止步16强，再次被国家队

拒之门外。终于，孙颖莎在15

岁那年，凭借过硬的技术和超

乎别人的心理素质，敲开了国

家队的大门。

17岁时，孙颖莎从国家二

队跻身中国女乒一队。2017

年，在亚洲青少年乒乓球锦标

赛上，年仅17岁的孙颖莎在出

战的四个项目上全部问鼎，拿

到了女单、女双、混双以及女团

四项冠军。这一系列成绩的取

得，孙颖莎只用了 21 天。因

此，她在国际乒联的世界排名

从无到有，当年7月份一跃升

至第十位。外界形容她犹如

“一阵旋风横空出世”。

一颗体育新星正
在冉冉升起

在东京奥运会比赛中，第

一场混双失利后，中国乒乓球

队顶着巨大的压力。

“这时需要英雄站出来，就

看谁能站出来。孙颖莎在面对

伊藤美诚的时候打了一个漂亮

的阻击战，使球队的士气得以

迅速提升。”中国乒乓球协会主

席刘国梁不只一次地表达对孙

颖莎的肯定。

重压之下，孙颖莎在7月

29日乒乓球女子单打半决赛

中以4:0横扫伊藤美诚，与陈

梦顺利会师决赛，提前为中国

体育代表团锁定这枚金牌。

在8月5日结束的乒乓球女子

团体赛中，孙颖莎再次以3:1

击败伊藤美诚，帮助中国队拿

下第二场对阵。最终，由陈

梦、孙颖莎、王曼昱出战的中

国队以3比0的大比分战胜日

本队，获得冠军。孙颖莎也为

河北乒乓史上增添了首枚奥

运金牌。

“孙颖莎是这届奥运会最

耀眼的新星之一。虽然她女单

没有拿冠军，但在国人心中早

已超越了冠军的影响力。”在刘

国梁看来，孙颖莎的性格和打

球一样，不纠结、很干净。

“单打比赛结束时，很多人

问我，作为‘00’后运动员我最

希望让大家看到什么。我想就

是勇敢和无畏吧，希望自己能

一直带着这份‘莎气’继续前

进，希望有一天我也能成为真

正的‘大魔王’！”8月6日，孙颖

莎在微博上写道。

短新闻

图 说

初秋的衡水湖，开始从盛夏的繁华进入秋日的

静美。游走湖边，一荷一世界，一步一风景，更能感

受到“秋荷独后时，摇落见风姿”的韵味。图为游客

在衡水湖荷花园内拍照留念。 通讯员 申静 摄

本报讯（记者康义涵 通讯员郭俊岭）8月17日，石家

庄市规范停车场管理工作领导小组办公室发布信息：即日

起，石家庄市10个县（市、区）机关事业单位所属门前广

场、空地设置的停车场（名单附后），向社会开放共享。

目前，石家庄正在全面清理规范占用公共资源私有停

车场。据统计，截至目前，共清理占用公共资源的私有产

权停车场40处，清退泊位1377个、面积20214平方米，

清除隔离桩（墩）750个；整改私设停车场98个，打击非法

收费违法犯罪24起，拘留非法收费人员9人；依法处理机

动车乱停乱放等违法行为3万余辆次，排查治理“僵尸车”

708辆，形成了强大的法律威慑。

本报讯（记者万前进）为进一步推进党史学习教育“我

为群众办实事”实践活动，用心用情用力解决困难退役军人

“急难愁盼”问题，河北省关爱退役军人基金会联合河北省

慈善总会推出“关爱1-4级分散供养困难残疾军人”项目。

此项目主要针对享受社会救助政策后，仍有困难的

1-4级分散供养残疾军人进行资助。10月8日起，有帮扶

需求的困难残疾军人可自愿委托家庭成员提出书面申请，

书面申请由村（社区）退役军人服务站受理。

石家庄机关事业单位
门前1799个车位免费向市民开放

1-4级分散供养困难残疾军人
10月8日起可申请资助

长城融媒

2021年8月1日，32岁的

巩立姣站上了东京奥运会的最

高领奖台，此时，她已经有21

年铅球生涯，经历了7届世锦

赛和4届奥运会，“这一刻我等

得太久了，我站在最高领奖台，

所有的坚持都是值得的。”

少年萌芽铅球梦

1989年，巩立姣出生在石

家庄鹿泉区一个普通的农民

家庭，12岁时通过选拔进入了

鹿泉体校，开始接受正规训

练。“当时见到巩立姣的时候，

她留着短头发，非常利落，看

起来像个男孩子。”巩立姣在

体校的教练曹志海说，“巩立

姣投球出手快，爆发力强，是

天生的爆发力好。”

上天给予的天赋加上后天

的不断努力，使巩立姣在进入

鹿泉体校2年之后就再次通过

选拔进入了石家庄市体校。

在石家庄市体校，巩立姣

跟随教练范焕文训练铅球。“巩

立姣刚来市体校的有效成绩是

三公斤铅球能投8米48，在同

龄孩子里是中等偏上的水平，

但是她的爆发力非常好。”范焕

文告诉记者，当时就是看上了

巩立姣的爆发力。

巩立姣在训练时非常能吃

苦，悟性好，学东西很快。范焕

文说，巩立姣在跟他练习了三

年以后，3公斤铅球的成绩就达

到了17米57，进步非常快。

进入省队 崭露头角

2004年，年仅15岁的巩立

姣参加了河北省运动会，巩立

姣被河北著名铅球教练李梅素

看中并招入麾下。

“从一进省队，巩立姣就把

拿到世界冠军挂在嘴边，这是

她训练时的目标和动力，更是

她的梦想。”李梅素告诉记者。

2008年北京奥运会，19岁

的巩立姣出战女子铅球，获得

第五名，但因为有选手被查出

违规，巩立姣递补获得铜牌；

2012年伦敦奥运会，巩立姣获

得第四名，由于有选手违规金

牌被收回，巩立姣由第四名变

成铜牌，再之后递补银牌。连

续征战两届奥运会，巩立姣一

直没能看到中国国旗在奥运会

的赛场上升起。

2016年，巩立姣转战里约

奥运会。当时巩立姣27岁，正

值运动生涯巅峰期，按她的话

说，特别想在黄金年龄展现自

己，在奥运会赛场取得突破，可

惜事与愿违，巩立姣最终只获

得第四名。

2017年，巩立姣开始迎来

大丰收——伦敦田径世锦赛，巩

立姣以19米94夺得金牌；紧接

着在苏黎世举办的国际田联钻

石联赛中再夺第一名，这也是钻

石联赛创立以来，第一位拿到单

项总冠军的中国运动员。

21年坚持 奥运梦圆

“世锦赛金银铜，奥运会银

铜，就差金牌了，到东京奥运会

是必须的，爬也要爬过去。”在

巩立姣的心里，一直向往着奥

运会的最高领奖台。

8月1日，东京奥运会女子

铅球决赛在新国立竞技场举

行，巩立姣发挥出色，以20.58

米的个人最好成绩击败众多强

敌，获得金牌。

21年的努力和坚持，都是

为了实现这一个奥运梦想。在

比赛结束后接受采访时，巩立

姣说，“太难了！这一刻我等了

21年！所以人一定要有梦想，

万一实现了呢，我实现了！”

热爱与梦想支撑着巩立姣

走上铅球运动之路，坚持不懈

让她赢得了一个又一个全省冠

军、全国冠军、世锦赛冠军，一

直到奥运冠军。

再过一个月，巩立姣将要

代表河北征战全运会。“同作为

河北籍的队员，为巩师姐感到

骄傲和自豪。”今年22岁的张

林茹一直把巩立姣视为自己的

目标和榜样，“全运会，我们将

和师姐并肩战斗，相信我们河

北队员可以取得好成绩！”

巩立姣巩立姣：：21年，坚持只为梦想
□记者 张艺萌 刘澜澜

她是一名“85后”，曾是青春靓

丽的都市白领。而今，她却脱掉高

跟鞋，回到家乡，扛起锄头种树。是

子承父业，扎根承德基层，促使她做

出这个决定，是父亲几十年潜移默

化的影响，是对“爱岗敬业、无私奉

献”良好家风的传承！

程李美家庭：
愿做一颗绿色种子
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孙颖莎：奶气的脸 霸气的球霸气的球

（上接第一版）增强“四个意

识”，坚定“四个自信”，做到“两

个维护”，不断提高政治判断

力、政治领悟力、政治执行力，

推动第一批教育整顿问题线索

清仓见底，第二批教育整顿取

得扎实成效。

王东峰强调，要坚持目标导

向、问题导向、结果导向，高标准

高质量推进第二批政法队伍教

育整顿各项任务落地落实。要

坚持以习近平新时代中国特色

社会主义思想为指导，深入贯彻

习近平法治思想和习近平总书

记“七一”重要讲话精神，深入贯

彻习近平总书记关于加强政法

队伍建设的重要指示和训词精

神，突出政治建设、突出表率作

用、突出建章立制，聚焦筑牢政

治忠诚、清除害群之马、整治顽

瘴痼疾、弘扬英模精神“四项任

务”，切实抓好学习教育、查纠整

改、总结提升“三个环节”，全面

正风肃纪、反腐强警，使省级政

法机关政治生态进一步优化、纪

律作风进一步好转、素质能力进

一步增强、执法司法公信力进一

步提升，示范带动全省政法机

关加强革命化、正规化、专业

化、职业化建设，打造一支信念

坚定、执法为民、敢于担当、清

正廉洁的政法队伍，更好肩负

起党和人民赋予的职责使命。

王东峰提出六点要求。一

要加强政治建设，确保绝对忠

诚、绝对纯洁、绝对可靠。坚持

把旗帜鲜明讲政治作为第一要

求，把讲忠诚作为第一标准，持

续深化党史学习教育和“四史”

宣传教育，不断强化党的创新

理论武装，深入开展政治性警

示教育，大力弘扬英模精神，增

强高举旗帜、听党指挥、忠诚使

命的自觉性和坚定性。二要坚

决清除害群之马，扎实营造风

清气正的良好政治生态。落实

“自查从宽”“被查从严”政策，

深化自查自纠、线索收集和案

件查办，充分用好“四种形态”，

维护政法队伍肌体健康。三要

持续整治顽瘴痼疾，切实解决

政法机关长期存在的突出问

题。紧紧围绕整治政令不畅、

执行不力问题和政法机关顽瘴

痼疾，分类施策、靶向治疗、标

本兼治，有效破解影响执法司

法的突出问题，深入开展“我为

群众办实事”实践活动和“我为

基层解难题”活动，促进严格公

正执法司法，让人民群众在每

一个司法案件中感受到公平正

义。四要强化建章立制，以制

度形式巩固政法队伍教育整顿

成果。针对第一批教育整顿发

现的系统性、普遍性问题，结合

第二批教育整顿查摆出的问

题，加强改革创新，健全完善问

题整改机制、正风肃纪长效机

制和权力监督制约机制，加快

构建上下贯通、内外结合、系统

完备、规范高效的执法司法制

约监督体系。五要全力抓好队

伍建设，打造党中央放心、人民

群众满意的政法铁军。强化政

法机关领导班子建设、专业能

力建设，持续巩固提升县公安

局长跨市交流、派出所长市域

内跨县交流成果，加强政法部

门主要负责同志和班子成员任

职交流、政法机关纵向交流、不

同政法部门横向交流和班子内

部轮岗交流，依法依规依纪严

格教育管理政法队伍，进一步

提升政法干警的法律政策运用

能力、防控风险能力、群众工作

能力、科技应用能力、舆论引导

能力。六要切实维护安全稳

定，以教育整顿为契机建设更

高水平的平安河北。切实把教

育整顿成果转化为强大工作动

力，着力筑牢“三道防线”，统筹

抓好常态化疫情防控、信访积

案化解、扫黑除恶、安全生产、

森林草原防火和防汛救灾等工

作，不断增强人民群众获得感、

幸福感、安全感。

王东峰强调，要坚持加强

党对政法队伍教育整顿的全面

领导，以严的标准和实的举措

推动党中央决策部署落地见

效。要强化组织领导，压实各

级党委和政法机关党组织主体

责任，充分发挥领导小组及其

办公室和各成员单位作用，形

成教育整顿整体合力。要强化

统筹衔接，推动第一批教育整

顿与第二批教育整顿无缝衔

接，持续推动教育整顿与党史

学习教育、巡视整改、政法领域

全面深化改革等有机结合，务

求取得实效。要强化舆论引

导，加大宣传力度，发动群众参

与，切实营造良好的政治氛围、

舆论氛围、社会氛围，确保圆满

完成第二批政法队伍教育整顿

各项任务，为全面建设经济强

省、美丽河北提供有力保障。

省委常委、组织部部长廉毅

敏主持会议。省法院院长黄明

耀进一步传达了全国第二批政

法队伍教育整顿动员部署会议

精神，并通报了贯彻落实意见。

省委常委、省纪委书记、省

监委主任刘爽，省检察院检察

长丁顺生；省政法队伍教育整

顿领导小组及其办公室全体成

员；省级政法机关班子成员参

加会议。

（上接第一版）孙贵英心里活泛

起来。

“我们村离草原天路、中都

草原都很近，而且七八月份正

是张北的旅游旺季。”孙贵英把

村里分的两套住房租给了民宿

公司，由公司统一代管经营，自

己则到公司做了民宿管家。

“我在这里打工，一个月能

拿到近3000元，我家两套住房

每年租金有3万元。”当起打工

人的孙贵英心里有着自己的打

算，“公司上岗有培训，工作中还

能学到不少新东西。”

和孙贵英一样，德胜村的很

多村民也把自家的房子租给了

公司。“目前我们公司租用了14

套村民的闲置房源作为民宿，德

胜村有10位村民在公司打工，做

民宿管家或者保洁的工作。”德胜

村民宿经理樊琴向记者介绍，7

月份民宿入住率达到80%。

徐大哥的“致富经”：
小土豆变成“金蛋蛋”

坐标：德胜村微型薯大棚
在德胜村的微型薯大棚

里，一株株薯苗长势喜人。“再过

一个多月，这批微型薯就能收

啦！”看着一个个鹌鹑蛋大小的

微型薯，徐学海高兴地说，“现在

这个棚里种的品种是‘V7’，去

年一粒卖到了4毛钱，我种了三

个大棚，挣了7万多块钱！”

作为籽种的微型薯，颗粒

虽小，却处于产业链前端，价格

自然水涨船高。坝上地区气候

冷凉，搞种植原本是劣势，而这

种马铃薯偏偏在高寒地区才能

育出良种，德胜村的自然环境

就变成了优势。

“过去我们种原种，按斤

卖，刨去成本，一亩地最多挣个

两千多块钱，现在种微型薯，按

粒卖，一个棚就能收入2万块

钱！”谈起种植微型薯，用徐学

海的话说，那就是在地里种下

了“金蛋蛋”，“明年我要租三四

亩地，自己再建几个大棚，我们

的日子会越过越好！”

叶书记的“健康梦”：
小艾草大产业

坐标：德胜艾久艾草产业园
8月4日上午9点，在德胜

村艾久艾草产业园内，一望无

际的艾叶此起彼伏，散发出阵

阵清香。

“我们今年在村里种植一百

亩艾草，预计到9月就能收获第

一茬了。”德胜艾久健康科技有

限公司市场部总监赵子钦告诉

记者，“根据去年试种测算结果，

今年一亩地的收益大概在600

多元，明年每亩能收入近2000

元，以后会逐年增长。”

“艾草是一次种植多次收

获，比较方便管理。”德胜村党

支部书记、村委会主任叶润兵

选择在德胜村引入艾草种植的

理由不止于此，“我们是要为村

里发展再增加一个产业！”

今年德胜村集体流转了

100亩土地用于艾草种植。除

此之外，村内还在建设一个艾

草加工厂，未来还会发展艾草

产品的加工和研发，向着大健

康产业大步迈进。

德胜“村晚”：好日
子跳出来唱起来

坐标:德胜村文化广场
8月4日晚上8点30分，德

胜村的文化广场上又点起了篝

火，游客和村民围着篝火快乐

地唱歌跳舞。

“我是从北京过来的，第一

次参加篝火晚会，真热闹！”游

客李先生告诉记者，“来的时候

完全没想到，一个村子能如此

有特色，非常好玩。”

这边的篝火晚会热闹非

凡，德胜村的小剧场内排练的

节目也精彩有趣。

《德胜锣鼓庆丰收》《四大嫂

夸德胜村的新面貌》……一个个

村民自导自演的节目，戏里戏外

都透着新生活的喜庆劲儿。

“现在生活变好了，大家晚

上没事就会聚在一起排练节

目，如果有外地游客来参观，我

们还会给他们表演。”舞蹈队队

员刘桂英说，“节目表现的都是

我们现在的好日子，跳出的都

是我们的幸福生活！”

深入开展第二批政法队伍教育整顿
坚定不移打造党和人民的政法铁军


